



INTERNATIONAL ORGANIZATION FOR MIGRATION (IOM)  
ORGANISATION INTERNATIONALE POUR LES MIGRATIONS (OIM)  
ORGANIZACION INTERNACIONAL PARA LAS MIGRACIONES (OIM)

Av. Pedro de Valdivia 1218  
Calle 781  
SANTIAGO CHILE

MISION EN CHILE

Teléfono 274 67 13  
Fax 2049704  
Telex 440410 OIM CZ

**INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ROBERTO KOZAK EN LA CEREMONIA DE  
CONDECORACIÓN CON LA ORDEN DE BERNARDO O'HIGGINS.**

SEÑOR VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DON GERMÁN CORREA, SEÑOR MINISTRO DEL INTERIOR SUBROGANTE, SEÑOR MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES SUBROGANTE, SEÑORES MINISTROS, SEÑORES EMBAJADORES, HONORABLES SENADORES Y DIPUTADOS, ILUSTRES OBISPOS, SEÑORES DIRECTORES DE LA CANCELLERÍA, REPRESENTANTES DE LAS ORGANIZACIONES DE DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS Y ASISTENCIA A LOS RETORNADOS, SEÑORAS Y SEÑORES.

ESTOY SEGURO QUE EN ESTA CIRCUNSTANCIA TODOS USTEDES COMPRENDERÁN LO DIFÍCIL QUE ME RESULTA EXPRESAR MIS SENTIMIENTOS: UN PROFUNDO RECONOCIMIENTO Y AGRADECIMIENTO DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL PARA LAS MIGRACIONES (OIM) Y MÍO PROPIO AL GOBIERNO Y PUEBLO DE CHILE POR LA CONDECORACIÓN CON LA QUE ME HAN HONRADO.

EL MINISTRO SUBROGANTE HA RESEÑADO LOS CONTENIDOS PRINCIPALES DEL QUEHACER QUE DIO ORIGEN A ESTE GESTO DE CHILE. EL MOTIVO DE TAN ESPECIAL SATISFACCIÓN NOS RECONTACTA CON LA SOLIDARIDAD, LA ENTREGA, LA LEALTAD, EN DEFINITIVA, CON EL COMPROMISO INCLAUDICABLE CON LA VIDA, LA LIBERTAD Y LA DIGNIDAD DEL HOMBRE.

DESDE ELLOS ENFRENTAMOS ESOS LARGOS Y TRAUMÁTICOS AÑOS EN LOS CUALES EL AGOBIO DEL DOLOR, LA TRISTEZA, LA INJUSTICIA, EL MIEDO Y LA MISMA MUERTE CARACTERIZABAN NUESTRA COTIDIANEIDAD.

ESE ESTRECHO CONTACTO CON EL SUFRIMIENTO Y LA ANGUSTIA QUE EXIGÍA LA DETERMINACIÓN DE AYUDAR, NOS PERMITIÓ TAMBIÉN CRECER Y DESARROLLARNOS COMO PERSONAS, PERO ES INDUDABLE QUE CADA UNO DE NOSOTROS PODEMOS Y DEBEMOS HACER MÁS EN EL CAMPO HUMANITARIO. LAS SITUACIONES PREVALECIENTES EN EL MUNDO CONSTITUYEN UN LLAMADO PERMANENTE A NUESTRAS CONCIENCIAS, SIN DEJAR LUGAR PARA LA INDIFERENCIA O LA INACCIÓN.

NO SERÍA LEGÍTIMO ASUMIR REPRESENTACIONES QUE NO ME CORRESPONDEN. NO OBSTANTE, SIENTO QUE ESTA DISTINCIÓN ADQUIERE SU REAL SIGNIFICACIÓN AL SER ASOCIADA Y COMPARTIDA CON LOS MILES DE CHILENOS Y EXTRANJEROS QUE TANTO AQUÍ COMO EN EL EXTERIOR SE COMPROMETIERON CON LA REALIDAD QUE VIVÍA EL PAÍS Y TRABAJARON ABNEGADAMENTE POR ALIVIAR LA SITUACIÓN DE LAS VÍCTIMAS DE LAS VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS.

EN ESE SENTIDO, LA MAYOR VIRTUD DE LA OIM FUE QUIZÁS TRANSFORMARSE EN UNO DE LOS INSTRUMENTOS QUE DIO EXPRESIÓN CONCRETA Y OPERATIVA A LA VOLUNTAD SOLIDARIA Y GENEROSA DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, MEDIANTE PROGRAMAS SIN PRECEDENTES EN EL CAMPO DE LAS MIGRACIONES INTERNACIONALES, EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LOS CUALES SE CONTO INCLUSO CON LA COLABORACIÓN DE FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO MILITAR.

UNO DE LOS RESULTADOS TRASCENDENTES DE LA ARTICULACIÓN ENTRE LA DISPOSICIÓN HUMANITARIA DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y LOS PROGRAMAS QUE CREÓ LA OIM ES LA ACOGIDA DE 35 MIL CHILENOS EN MÁS DE 50 PAÍSES.

SIN EMBARGO, ES NECESARIO ASUMIR QUE LAS PERSONAS ASISTIDAS REPRESENTAN UNA CLARA MINORÍA DEL TOTAL DE LOS AFECTADOS. CON LA DEBIDA HUMILDAD Y PROFUNDO DOLOR PIDO PERDÓN A TODOS AQUELLOS A QUIENES NO FUIMOS CAPACES DE ASISTIR.

TAMBIÉN SIENTO QUE LA CONDECORACIÓN QUE SE ME HA OTORGADO, CONSTITUYE UN COMPROMISO DE LA SOCIEDAD CHILENA CON LA DEMOCRACIA, QUE ES LA ÚNICA CAPAZ DE PRESERVAR A UN PUEBLO DE HECHOS TAN TRAUMÁTICOS COMO LOS VIVIDOS EN LA HISTORIA RECIENTE Y QUE SÓLO ELLA PUEDE MANTENER Y PROTEGER LOS ESENCIALES DERECHOS DEL HOMBRE.

EN ESE CONTEXTO, SE HACE IMPRESCINDIBLE INCORPORAR EL TRATAMIENTO ADECUADO DE LA DIMENSIÓN HUMANA, EN LOS PROCESOS DE GLOBALIZACIÓN E INTEGRACIÓN QUE HOY CARACTERIZAN AL ESCENARIO MUNDIAL.

ES POR ELLO QUE AL CONCLUIR MIS PALABRAS DESEO MANIFESTAR LA CONFIANZA DE QUE CHILE CONTINUARÁ AVANZANDO EN EL DESARROLLO Y CONSOLIDACIÓN DE LIDERAZGO, TAMBIÉN EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS Y MIGRACIONES INTERNACIONALES. EN ESE DESAFÍO, CHILE SEGUIRÁ CONTANDO CON LA MÁS AMPLIA COOPERACIÓN Y COLABORACIÓN DE LA OIM.

QUISIERA UNA VEZ MÁS EXPRESAR MI SINCERO AGRADECIMIENTO AL GOBIERNO Y PUEBLO DE CHILE POR EL ALTÍSIMO PRIVILEGIO QUE ME HAN CONCEDIDO.

QUERIDOS AMIGOS, MUCHAS GRACIAS.